

L'Université franco-allemande et l'ASKO Europa-Stiftung s'engagent pour un avenir durable

Comment assurer durablement notre approvisionnement énergétique, protéger la biodiversité et aménager des villes où il fait bon vivre ? Ces questions et bien d'autres animeront les discussions des 25 et 26 septembre, lors du troisième Dialogue Franco-Allemand pour le développement durable, qui se tiendra à l'Académie européenne d'Otzenhausen. De nombreux acteur*trices issu*es des milieux scientifiques, politiques, économiques et de la société civile y sont attendu*es.

Cette année, la troisième édition de cette manifestation franco-allemande aura pour thématique : « Thèmes critiques, solutions communes : façonner un avenir durable ».

« Face à la multiplication des crises, le développement durable est aujourd'hui relégué au second plan dans le débat politique. Je trouve cela très préoccupant ! Il est essentiel de réaffirmer l'importance d'une approche durable, que ce soit sur le plan écologique, économique ou social, afin de préserver un environnement où il fait bon vivre. Nous sommes en outre convaincus que ce n'est qu'en conjuguant nos efforts que nous parviendrons à relever le défi du changement climatique. Le Dialogue Franco-Allemand pour le développement durable est porteur de cohésion : au-delà des frontières nationales et disciplinaires », déclare Eva Martha Eckkrammer, présidente de l'Université franco-allemande (UFA), qui souligne l'approche internationale et interdisciplinaire de l'événement.

Le programme de deux jours s'articulera autour de trois tables rondes consacrées à la biodiversité, à l'approvisionnement énergétique ainsi qu'à l'espace et l'architecture. Seront notamment présent*es en qualité d'intervenant*es : Catherine Gall, experte en urbanisme et aménagement du territoire à l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, Stefan Stoll, professeur en planification environnementale à l'Umwelt-Campus Birkenfeld de l'Université de Trèves, et Simone Peter, présidente de la Bundesverband Erneuerbare Energie e.V. (fédération allemande des énergies renouvelables).

Le Dialogue Franco-Allemand pour le développement durable invite l'ensemble des participant*es à un échange. Le programme comporte, outre les tables rondes d'expert*es également un atelier et deux excursions. Meike Kartes, membre du comité de l'ASKO Europa-Stiftung, souligne :

« L'expérience montre que les meilleures idées voient le jour lorsque la société civile et les acteur*trices politiques, économiques et scientifiques peuvent échanger directement, non seulement autour d'une table de conférence, mais aussi au contact de la nature et de la biodiversité. C'est précisément le cadre que nous voulons offrir lors du Dialogue Franco-Allemand pour le développement durable en septembre à l'Académie européenne d'Otzenhausen : Jörg Dietrich, guide du parc naturel, accompagnera les participant*es lors d'une petite excursion aux alentours de l'académie. »

C'est déjà la troisième fois que l'UFA et l'ASKO Europa-Stiftung organisent cet événement ensemble. Après les éditions à Bonn (2021) et Mannheim (2023), les partenaires pourront cette année également compter sur le soutien de l'Académie européenne d'Otzenhausen et de l'Umwelt-Campus Birkenfeld de l'Université de Trèves. Par sa situation aux portes du parc national du Hunsrück, en pleine nature, l'Académie européenne d'Otzenhausen est le lieu idéal pour accueillir ce type de manifestations.

En 2025, le Dialogue Franco-Allemand pour le développement durable coïncidera avec le 35e anniversaire de l'ASKO Europa-Stiftung et constituera ainsi une étape importante dans cette année anniversaire.

Informations pratiques et inscription

La participation à cette manifestation est gratuite et toutes les personnes intéressées peuvent s'inscrire. Le nombre de places est toutefois limité.

 Date : du 25 au 26 septembre 2025

 Lieu : Europäische Akademie Otzenhausen (Europahausstraße 35, 66620 Nonnweiler, Allemagne)

 L'Académie européenne d'Otzenhausen dispose d'un parking gratuit. Il est également possible de s'y rendre directement en empruntant une navette gratuite depuis l'Eurobahnhof de Sarrebruck (voir formulaire d'inscription).

 Langues : Français, allemand (traduction simultanée)

 Vous trouverez ici le [programme complet](#) ainsi que des informations complémentaires sur l'[inscription](#) (date limite d'inscription : 14/09/2025)

Contact presse Université franco-allemande :

Eva Günther | +49 681 93812 - 189 | guenther@dfh-ufa.org

À propos de l'UFA

L'Université franco-allemande (UFA) est une institution internationale créée en 1997 à l'initiative des gouvernements français et allemand, dans le but de renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Elle y parvient notamment en créant, évaluant et soutenant des cursus franco-allemands, ainsi que des programmes et des manifestations de part et d'autre de la frontière, destinés aux chercheur*euses en devenir. Le réseau de l'UFA compte désormais plus de 200 universités, grandes écoles, université en sciences appliquées et Hochschulen en France, en Allemagne et au-delà. Actuellement, l'UFA soutient près de 200 cursus intégrés bi- et trinationaux ainsi que 34 collèges doctoraux internationaux, proposés sur plus de 130 sites, dans un très grand nombre de disciplines : sciences, sciences de l'ingénieur, sciences humaines et sociales, économie et gestion, droit ou encore formation des enseignant*es.

www.dfh-ufa.org

Contact presse ASKO Europa-Stiftung:

Christina Weiland | +49 681 92674-30 | c.weiland@asko-europa-stiftung.de

À propos de la fondation ASKO Europa-Stiftung

Créée en 1990, la fondation ASKO Europa-Stiftung soutient et initie depuis plus de 35 ans des projets dans les domaines de l'éducation, de la science et de la recherche, avec une attention particulière portée à l'Europe et au développement durable. Installée en Sarre, cette fondation à but non lucratif s'engage principalement en faveur des relations franco-allemandes et du développement de la région SaarLorLux, où l'Europe est à la fois une réalité quotidienne et un projet d'avenir. Les programmes d'études internationaux menés en coopération avec l'Académie européenne d'Otzenhausen, ainsi que le programme de bourses destiné aux élèves issus de l'immigration START Saar, sont deux exemples emblématiques du travail de la fondation dans le domaine éducatif, plaçant la rencontre, l'échange interculturel et la mise en relation des jeunes au centre de sa mission. Le développement d'une Europe libre et unie reste le principe directeur de la fondation, qui fait de la sensibilisation du plus grand nombre à la défense de la démocratie et de l'État de droit l'un de ses principaux champs d'action.

www.asko-europa-stiftung.de